



Los nombres para suceder a Matías Videla en Cencosud... y un directorio fallido

Por Ximena Pérez Villamil

Tras la renuncia del argentino Matías Videla a la gerencia general de Cencosud este martes, ya suenan nombres para sucederlo, lo que será un gran desafío porque su gestión tuvo números sobresalientes.

Mientras, el manejo del directorio de la segunda mayor empresa de retail de Latinoamérica, no ha estado a la altura de su posición. No sólo por la falta de reacción oportuna ante la multa de la CMF a Videla. También porque la mesa, representada por su presidenta, Heike Paulmann, envió dos hechos esenciales en menos de 16 horas -el miércoles a las 19:45, y ayer a las 12:23- que no dejaron conforme a la CMF respecto de quién ocuparía interinamente la gerencia general. El regulador, mediante un oficio dirigido a Heike Paulmann, aclaró que ella no puede asumir las funciones de un gerente general interino y que la designación de Sebastián Rivera, el gerente de asuntos legales, como representante legal, es insuficiente, pues se incumplen dos artículos de la Ley de Sociedades Anónimas. Le dio 24 horas a la empresa para responder.

Volviendo a los nombres que suenan para ocupar la gerencia general de manera titular, uno es el de Rodrigo Larraín Kaplan, gerente general de Cencosud Shopping desde 2021, gerente de finanzas

del holding Cencosud (2015 y 2018), y antes gerente general de la división de centros comerciales, cuando no estaba abierta en bolsa (2013-2015). Ocupó las gerencias de finanzas (2006-2013) y general de Enjoy (2019-2021). Hombre de confianza de la familia, se entiende muy bien con Manfred Paulmann, el hermano mayor, y conoce mucho la compañía.

Otro candidato que suena es Francisco Irrazábal Mena, gerente general corporativo de retail de Falabella desde 2021. El holding de los Solari, Cuneo y del Río lo levantó desde Ripley, donde trabajó nueve años -los últimos cuatro como gerente general de retail- y era visto como el sucesor de Lázaro Calderón, pero su partida truncó los planes. Quién sabe si podría tener en consideración un cambio de posición, ya que Falabella tomó la decisión de traer de vuelta a un gerente omnicanal, a quien le reportarán dos unidades, incluida la suya. También tuvo un paso por el servicio público como subsecretario de Vivienda (2012-2014).

Otra opción que no se descarta es que Cencosud convoque a un concurso internacional, lo que tomaría bastante más tiempo y podría complicar aún más las cosas de lo que ya están.

Cencosud no es la única empresa de retail que debe llenar una gerencia general: Falabella anunció que el argentino Gastón Botazzini dejará su cargo el 1 de enero de 2024.